

Jerez de la Frontera, España, a 15 de enero de 2023.

Señor Ministro de Relaciones Exteriores,
Comercio Internacional y Culto
Licenciado Santiago Cafiero
Señora Directora de Derechos Humanos
Licenciada Cecilia Meirovich

Ref: Apoyo a la nominación de Federico Ariel Vaschetto.

Quien suscribe la presente, Dra. en Derecho Rocío Guadalupe Quiñones Andrade, tengo el agrado de dirigirme a Uds. en mi carácter de profesora investigadora de tiempo completo de la Universidad de la Salle Bajío, investigadora externa de la Universidad de Cádiz, España y socia y representante legal de la Firma legal VAQ. Servicios Jurídicos Integrales, dedicada a la defensa de derechos humanos mediante el litigio estratégico, a fin de extender la más amplia recomendación, y avalar la postulación de Federico Ariel Vaschetto como candidato de la República Argentina a la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) debido a que es una persona entregada a la defensa de los derechos humanos. Durante el tiempo que he tenido el agrado de coincidir con él en diferentes foros académicos y profesionales, se ha desempeñado con total profesionalidad, respeto, empatía y entrega en cuestiones que tienen que ver con la defensa de los derechos humanos desde el Sistema Interamericano de Derechos Humanos.

En 2018, Federico Ariel Vaschetto realizó una visita profesional en la Corte Interamericana de Derechos Humanos (Corte IDH), en la cual tuve el gusto de conocerlo. Yo me encontraba realizando una estancia de investigación doctoral, a cargo del entonces presidente de la Corte, el Dr. Eduardo Ferrer Mac-Gregorio Poissot, quien además fungió como mi Director de tesis en el Instituto de Investigaciones Jurídicas de la Universidad Nacional Autónoma de México. Por su parte, Federico Vaschetto, se encontraba trabajando en la resolución de los asuntos que llegaban ante los estrados de la Corte IDH, por lo que ambos coincidimos en varias tareas profesionales y académicas. Durante el tiempo que tuve la oportunidad de trabajar a su lado, demostró talento y disposición para trabajar en equipo y una gran experiencia en la resolución de asuntos sobre vulneraciones a los derechos humanos.

Una vez terminada su estancia profesional en la sede de la Corte IDH, en 2019, el Maestro Vaschetto fundó la "Iniciativa Americana por la Justicia", con la finalidad de difundir los

conocimientos adquiridos en la Corte IDH, y así poder formar a los futuros defensores y defensoras de derechos humanos, lo cual habla del enorme compromiso que tiene el postulante en la defensa de los derechos humanos, que más que querer ocupar un cargo, desea proteger a las personas contra las arbitrariedades estatales.

Por todo lo anteriormente comentado, que es solo un ejemplo destacable de la actividad humanista del postulante, me permito extender la presente carta de recomendación, para los efectos a que haya lugar, quedando pendiente sobre cualquier comentario o aclaración que pueda surgir al respecto.

A handwritten signature in black ink, appearing to read 'Rocío', is written over a horizontal line. The signature is stylized and includes a small star-like mark above the letter 'i'.

Dra. Rocío Guadalupe Quíñones Andrade

rocio.quinones@uca.es
rquinones@delasalle.edu.mx
roguquian@gmail.com